

LA FABRIQUE DES MÉTIERS D'ART

L'Agglomération Seine-Eure crée un centre de formation dédié aux métiers d'art au Val-d'Hazey,

Dans le cadre de sa stratégie de développement des métiers d'art, l'Agglomération Seine-Eure, en partenariat avec le Greta Portes Normandes, ouvre une première unité d'un centre de formation dédié aux savoir-faire d'excellence. Implanté au Val-d'Hazey, ce centre proposera deux formations inédites dans la région : l'orfèvrerie et la bijouterie de mode.

Un partenariat structurant pour le territoire

Pour répondre aux besoins exprimés par les entreprises et structurer une filière porteuse, l'Agglomération s'est associée au Greta Portes Normandes. Tandis que le Greta conçoit et pilote les parcours de formation en lien étroit avec les professionnels, la collectivité loue dans un lieu dédié : le château de Tournebut au Val d'Hazey, récemment rénové et adapté à l'accueil des futurs apprenants.

Une première en Normandie pour l'orfèvrerie et la bijouterie de mode

Dès le 15 octobre 2025, un CAP polisseur-aviveur en orfèvrerie (10 places) verra le jour, suivi début 2026 d'un certificat de spécialisation « Bijoux de mode » (12 places).

« On parle ici de métiers orphelins, pour lesquels il n'existe plus ou peu de formations en France. L'ancienne école bretonne d'orfèvrerie a fermé ses portes, alors que la Normandie abrite deux entreprises majeures du secteur : Christofle à Yainville et Guy Degrenne à Vire. Il était donc essentiel de relocaliser cette formation » explique Bernard Leroy, Président de l'Agglomération Seine-Eure

Un enseignement d'excellence

L'orfèvre est un professionnel polyvalent, à la croisée de l'artisanat d'art et de l'industrie, maîtrisant les alliages, le dessin, la gemmologie ou encore la ciselure. Le cursus, d'une durée de 10 mois, inclut 800 heures en centre et 8 semaines en entreprise.

CONTACT PRESSE

Direction de la valorisation du territoire et de la communication
Communauté d'Agglomération Seine-Eure
1 place Thorel 27400 LOUVIERS

Giovanna Berdeaux | Chargée des relations presse et médias

02 76 46 03 54 | 06 72 61 30 06

giovanna.berdeaux@seine-eure.com



fabriquemetiersdart.fr

L'Agglo Seine-Eure ancre au sein de son territoire une véritable synergie autour de l'artisanat d'art. Elle a la volonté de créer un écosystème autour des métiers de l'artisanat d'art, appuyée par la présence d'établissements prestigieux, de plusieurs PME fournisseurs de grandes maisons, et d'actions diverses menées pour former et sensibiliser. La Fabrique des Métiers d'Art est le reflet de l'excellence du territoire Seine-Eure.

Des formations accessibles et professionnalisantes

Ces deux parcours s'adressent aux demandeurs d'emploi et aux salariés en reconversion. Ils peuvent être suivis en alternance ou en formation continue. Les modalités de financement seront étudiées au cas par cas. Les inscriptions sont ouvertes dès maintenant.

[Plus d'informations sur le site internet du GRETA](#)

Un territoire d'excellence pour les métiers d'art

L'Agglo Seine-Eure est un territoire historiquement propice à l'expression de savoir-faire d'exception, les plus grands artisans d'art venus d'ailleurs ou nés ici, ont conçu, construit, décoré le premier château Renaissance de France à Gaillon, le porche flamboyant de Notre-Dame de Louviers, le château de Girardin et ses jardins Le Nôtre au Vaudreuil. Plus tard, les tisserands lovériens ont produit le fameux drap de la redingote de Napoléon. Aujourd'hui, des centaines de maroquiniers y vivent et œuvrent au sein des plus grandes maisons de luxe qui exportent dans le monde entier et font la renommée de notre pays.

Entre Paris et Deauville, l'Agglomération Seine Eure a développé une synergie puissante, unique en son genre, autour des Métiers d'Art et du luxe : La Fabrique des Métiers d'Art. Ce premier écosystème territorial rassemble les acteurs du territoire, artisans, école de formation, établissement prestigieux, fournisseurs de grandes maisons autour du respect des savoir-faire ancestraux et de l'innovation. En point d'orgue, L'Espace Saint-Cyr matérialise toute la stratégie du territoire avec les Ateliers Saint-Cyr, un espace de créativité de 1 000 m², dédié à la création (8 ateliers d'artisans d'art et ses espaces partagés) et avec le Carré Saint-Cyr, ancienne église désacralisée et rénovée, une galerie d'exposition et de vente.

Grâce au patrimoine culturelle et aux savoir-faire présents en Normandie, l'Agglomération Seine-Eure accueille les meilleurs artisans d'art, leur donne les moyens de créer, d'innover, de croiser leurs regards pour féconder leur imaginaire et mettre en valeur leurs créations dans un lieu exceptionnel.

CONTACT PRESSE

Direction de la valorisation du territoire et de la communication
Communauté d'Agglomération Seine-Eure
1 place Thorel 27400 LOUVIERS

Giovanna Berdeaux | Chargée des relations presse et médias

02 76 46 03 54 | 06 72 61 30 06

giovanna.berdeaux@seine-eure.com



fabriquemetiersdart.fr

L'Agglo Seine-Eure ancre au sein de son territoire une véritable synergie autour de l'artisanat d'art. Elle a la volonté de créer un écosystème autour des métiers de l'artisanat d'art, appuyée par la présence d'établissements prestigieux, de plusieurs PME fournisseurs de grandes maisons, et d'actions diverses menées pour former et sensibiliser. La Fabrique des Métiers d'Art est le reflet de l'excellence du territoire Seine-Eure.